

Communiqué Plateforme

Publication de la recherche-action « Tissons la toile : Un modèle de coordination de proximité pour lutter contre l'isolement social des seniors »

Genève, le 18 mars 2024 – La **Plateforme du réseau seniors Genève** publie le fruit de sa recherche-action 2022-2023, menée conjointement avec la Haute école de santé et la Haute école de travail social de Genève et la Commission Isolement de la Plateforme.

Dans le contexte du vieillissement de la population et dans la perspective du maintien à domicile, le risque d'isolement social des seniors devient un enjeu prioritaire. Pour prévenir ce risque, il faut agir dans la proximité sur le lien social : le tisser, le renforcer et le maintenir pour faire société, en impliquant l'ensemble des actrices et des acteurs concerné·e·s.

Aujourd'hui, la Plateforme dévoile le fruit d'un travail de deux ans, mené en partenariat interdisciplinaire et interinstitutionnel avec deux HES-SO genevoises, dans une volonté d'articulation santé-social sur un travail de terrain en lien avec le vieillissement. Par une démarche participative et citoyenne, la recherche-action a eu comme objectif d'expérimenter, à l'échelle du quartier de Champel de la Ville de Genève, des modalités de coordination de proximité afin de lutter contre l'isolement social des seniors. En puisant à la fois dans l'expérience du terrain de Champel et dans les expertises de la Commission Isolement de la Plateforme, le projet fait émerger un dispositif de coordination de proximité adaptable en fonction des réalités du terrain et qui vient en complémentarité avec d'autres démarches de coordination genevoises. La force du dispositif se trouve dans l'intégration, aux côtés des professionnel·le·s, des actrices et acteurs informel·le·s du quartier qui détiennent une part essentielle de l'expertise de proximité (les commerces, le voisinage, etc.). L'originalité du projet réside dans la création d'un modèle de coordination portant spécifiquement sur la prévention et la lutte contre l'isolement social.

Le projet s'inscrit dans un contexte genevois particulièrement propice. La lutte contre l'isolement social ne peut être menée et dupliquée qu'à une échelle locale, comme celle d'un quartier où les actrices et les acteurs de proximité peuvent s'identifier, tisser des partenariats et des liens de confiance durables et finalement se coordonner. La recherche montre l'importance de partir du local et de l'existant, car chaque quartier bénéficie d'une riche offre d'actions, de prestations, d'actrices et d'acteurs qui lui est propre. Par conséquent, l'échelon communal est le niveau idéal pour pouvoir agir dans la proximité : la commune est experte de son territoire, elle connaît ses habitant·e·s et les accompagne dans toutes les étapes de la vie.

Le rapport est téléchargeable en accès libre sur le site de la Plateforme : cliquer [ici](#) 

Contact

Plateforme du réseau seniors Genève
www.plateformeseniors.ch
info@plateformeseniors.ch

Plateforme du réseau seniors Genève

Née en 2005, la Plateforme du réseau seniors Genève rassemble plus de 85 associations membres et institutions observatrices qui œuvrent avec et pour les seniors de notre canton. Elle collabore étroitement avec les institutions publiques, les services cantonaux et communaux, les milieux académiques, en faisant remonter les réalités et les besoins du terrain. La Plateforme veille activement aux évolutions des politiques publiques en lien avec les seniors.